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atrasadas do populismo demagógico apregoado 
como única via à esquerda ou à direita. A via 
democrática é mais complexa. Ela pressupõe 
revisão de conceitos, eliminação de preconceitos 
e superação de ideologias.
  Entretanto, precisamos assumir que a ética 
divorciou-se da política, que as instituições se 
deterioraram, que o sistema da corrupção se 
disseminou de modo endêmico e que não se pode 
construir algo sólido sobre alicerces corrompidos. 
Poucos estão dispostos a aceitar a necessária 
mudança. Mas ela virá. Avançaremos.
  Contudo, a política não é um espaço reservado 
para as velhas raposas oportunistas que se 
disfarçam em tempos de eleições. Política é 
espaço para pessoas de bem e de brio. E essas 
pessoas estarão na disputa este ano.
Portanto, toda grande transformação é silenciosa. 
O tempo da estridência política ficará para trás. 
No ano passado sepultamos milhares de vítimas 
da pandemia. Neste ano sepultaremos as 
ideologias que a potencializaram e que 
instrumentalizaram todo esse sofrimento.

  Graças à Deus que 2021 passou, que ano 
complexo. O ano que passou pode ser seccionado 
em três fases: de alerta, de negação e de revolta. O 
alerta refere-se aos que souberam ler as 
entrelinhas do contexto da pandemia e 
entenderam que o assunto era grave demais para 
ser tratado em termos meramente políticos e 
eleitoreiros; a negação foi o modo como uma 
parcela da população reagiu ao alerta, 
desconfiando do que era noticiado e formulando 
teorias conspiratórias disseminadas a torto e a 
direito de modo irresponsável e inconsequente; já 
o momento da revolta precisa ser transmutado e a 
indignação deve virar ousadia: é preciso avançar 
na estrada do bom senso e tratar todos os assuntos 
com a seriedade que o momento exige.
  Ademais, neste ano, políticos vão pleitear 
reeleição. Cabe ao eleitor julgar se o ruim ou o 
péssimo precisa ser mantido por algum motivo 
obscuro que a racionalidade objetivamente 
rejeita. O Brasil precisa de novos rumos, novos 
líderes, novas políticas para novos tempos. Não 
conseguiremos isso repetindo as fórmulas 

Cassianoaguilar

Jornal Panfletu's LTDA 

Av Manoel Leandro Corrêa - 347 B - Centro - Mariana – MG

CNPJ:21.544.370/0001-60 - Fundado em 01/08/2001

Contabilidade: CONTAD CONTABILIDADE

Entre em contato com o Jornal Panetu´s
Cassiano Aguilar – Jornalista Responsável 20483/MG – (31) 98880-3046

Leticia Aguilar – Designer e Diretora Administrativa (31) 98632-8731
Ângelo Seram – Diretor Fundador / Comercial (31) 98578-4257

“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias devidamente assinadas” 

Expediente

Impressão:

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda 

em Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

minha TV. Haja corpo de bombeiro para dar conta 
das chuvas torrenciais que castigam vários 
estados brasileiros. Aqui chove torrencialmente. 
O meu aparelho de televisor exibe erro 302- com a 
seguinte mensagem: em caso de chuva ou mau 
tempo, espere alguns instantes. É que o sinal não é 
mais analógico, é digital. Nuvens atrapalham a 
transmissão. Aguardo pacientemente com os 
olhos quase fechados de tédio. O analógico não 
dava estes problemas de transmissão com o mau 
tempo. O marido fala que o digital é tela limpa, 
em alta resolução. Dou de ombros. 
  Não quero discutir com o barulho da chuva 
fazendo coro. Insisto para ele que chuvas brandas 
ou torrenciais não costumavam boicotar a 
programação. Ele alega que a tecnologia está cada 
dia mais presente na vida da gente, basta saber 
usá-la a nosso favor. Ora, bolas, xingo baixinho. 
Tem mais de 20 minutos que leio o mesmo erro na 
televisão. Nada da novela. Nada de Jornal. Nada 
de minissérie, nada. Bato papo. Falamos sobre 
trivialidades. Coisas de casa. Música. Poesia. 
Livros. Projetos... Entre um e outro papo, ele 
cochila. Está cansado, levanta-se cedo. Produz de 
manhãzinha ensaios e compõe letras de músicas. 
Daqui a pouco será carnaval. Desejava que sua 
música fosse à avenida no desfile da Escola de 
Samba Morro da Saudade. Mas não terá carnaval. 
Ele inicia o samba enredo de louvação a São 
Francisco com o seguinte refrão: 

Irmão sol, 
irmã lua, 
seu altar é aqui no carnaval da rua/ 
irmão sol, 
irmã lua, 
seu altar é aqui no carnaval da rua. Segue com São 
Francisco rogando para que Ele venha usar a Voz 
da Morro da Saudade, para dizer à humanidade 
que é preciso amar (COMO É PRECISO 
AMAR!). 

Resgatar os esquecidos, 
acolher os desvalidos, confraternizar. 
Viver assim, em perfeita harmonia, 
terra, fogo água e ar. 
  Penso nos desvalidos pela chuva torrencial. 
Penso no povo que mora debaixo da ponte. Penso 
no povo que mora nas ruas. Penso nos dependentes 
químicos que ainda não conseguiram terapia e 
assistência. Penso nas casas sendo soterradas. 
Penso nas vítimas. Penso no negacionismo. Penso 
na enxurrada de coisas erradas que foram 
praticadas pelos políticos em Brasília e outros 
estados. Penso nas empresas e nas negociações 
escusas que fizeram políticos e empresários 
nadarem em rios de dinheiro. Penso no pobre que 
está a sobreviver com o bolsa família ou salário-
mínimo. 
Reclamo do calor que está fazendo no quarto de 
TV. É verão. Abro mais uma fresta da janela. 
Abano o rosto com um papel. A imagem da 
televisão retorna. Está na minissérie, quase no 
final. Peço a ele para desligar a TV. Não tenho mais 
vontade de assistir. A chuva continua pingando lá 
fora, bem mais branda. Penso como é preciso amar 
a humanidade. Penso como é preciso resgatar os 
desvalidos. Penso como é necessário recebermos 
respeito, princípio e direitos universais. Penso no 
samba enredo dele: Pra olhar que irmãos/somos 
todos iguais/Ante a mãe natureza/Que tudo criou. 
Que a mãe natureza cuide de seus filhos, pois seu 
altar é aqui, a pedir amor e harmonia.

  Não preciso ligar o aparelho de televisão para ver 
que a chuva tem castigado diversas cidades do 
Brasil. Nas redes sociais imagens de casas sendo 
totalmente tomadas pelas águas das chuvas 
torrenciais aparecem em excelente resolução. 
Pessoas correm com seus pertences. Pessoas 
procuram abrigo. Animais e crianças são levados 
com cuidado para um local seguro. Todo início do 
ano é assim. 
  Já perdi as contas de quantos textos teci sobre o 
assunto. Fortes chuvas, casas construídas em áreas 
de risco deslizam ladeira abaixo, como se fossem 
de papelão. E a prevenção? Por que essas pessoas 

têm que habitar locais de risco? E as vistorias? E 
os avisos das autoridades para que os moradores 
abandonem o local? E as inspeções? E o aluguel 
social? Tudo fica igual quando janeiro e 
fevereiro viram o calendário. Quantas vítimas já 
foram arrastadas pelas correntezas? Inúmeras. 
Q u a n t a s  p o l í t i c a s  p ú b l i c a s  f o r a m 
implementadas para que o caos não aconteça 
nesse período do ano novo? Não sei. 
Saio da frente do computador para escutar mais 
uma notícia de deslizamento, dada pelo aparelho 
de televisor da vizinha.   O som está tão alto que 
consigo escutar todo o jornal, sem precisar ligar 
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Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
    A ideia de que o mundo estava sustentado sobre 
os fundamentos da religião, da moral e de Deus 
foram amplamente refutadas pela modernidade, o 
que lançou o homem numa busca desenfreada pelo 
progresso e pelo desenvolvimento. Na tentativa de 
retirar esses fundamentos, encontrou dificuldades 
em achar em que pautar suas ações e decisões, pois 
tudo o que tinha construído sustentava-se sobre o 
que acabara de destruir. Essa percepção de que 
tinha minado seus próprios fundamentos o deixou 
angustiado e com medo. A razão, de aliada, passou 
a ser inimiga. Já não mais agindo sob os antigos 
parâmetros, mas enveredando-se cada vez mais 
por caminhos onde tudo era válido e permitido. 

Dessa forma o que começou a se observar foram 
episódios que fugiam ao controle humano, 
como no caso de guerras e outras barbáries, o 
que levava o sujeito a questionar até onde iria 
chegar a partir de sua liberdade. A pós-
modernidade surgiu como uma resposta à 
cegueira niilista em que jazia o homem 
moderno. Ela pretendeu trazer novas reflexões 
que reconduziriam a metafísica – se ainda fosse 
possível – e a própria filosofia de volta para as 
válidas discussões para o homem e seu tempo.  
Foi desbancada a razão com sua onipotência, 
revelou-se o fim da metafísica como havia sido 
compreendida e finalmente entregou-se ao 

homem toda a sua vida para que ele a soubesse 
administrar sozinho. Parece-nos que um dos 
objetivos da pós-modernidade é a “superação” 
da ideia de superação. Quer iniciar um tempo 
novo. Mas será isso possível? O novo não é 
sempre o mesmo de outra forma? Vattimo, 
importante filósofo italiano, alerta para esse 
perigo dizendo que o pós-moderno não deve se 
caracterizar apenas como novidade em relação 
ao moderno, mas também como dissolução do 
que se entendia por novo, como uma espécie de 
experiência de “fim da história”. Ela deve se 
colocar como uma apresentação de uma nova 
etapa, mais evoluída ou mais retrógrada da 

própria história. Enfim, a liberdade se encontra 
no sempre novo caminho.

 dentzrene
99184-9384

A	QUE	SE	APEGAR	NA	CONTEMPORANEIDADE?

2022:	SERÁ	O	ANO	DO	RECOMEÇO	OU	ATENÇÃO	REDOBRADA?	
As eleições fazem parte deste recomeço, cabe a você eleitor decidir qual será o melhor caminho para o fortalecimento da democracia.

PENSO	NOS	DESVALIDOS	
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  Foi aprovado no dia (29/12/21), o Projeto de Lei 
do Tarifa Zero! Encaminhado para a Câmara em 
novembro deste ano, agora, o programa segue 
para ser sancionado pelo Prefeito e assim 
colocado em prática efetiva no município.
  Com o objetivo de garantir melhoria no acesso 
ao transporte público, a ação tem por premissa 
conceder subvenção econômica, subsidiando a 
tarifa de passageiros no município de Mariana, 
com isenção total da passagem. Alcançando todas 
as linhas urbanas e horários atendidos atualmente 
pelo serviço de transporte coletivo. 
  O Tarifa Zero é um projeto de grande 
importância que vai impactar positivamente o 
progresso da mobilidade urbana no município e 
distritos. Esse é o nosso objetivo, promover bem-
estar, qualidade de vida e segurança para toda a 
população!
  Atualmente, o cidadão arca com o valor de R$ 
3,00 como tarifa da passagem da linha circular 
(linhas urbanas). O Programa Tarifa Zero vai 
isentar o passageiro dessa tarifa. Com a 

aprovação do projeto, o Poder Executivo está 
autorizado a conceder subvenção econômica à 
atual concessionária do serviço - empresa 
Transcotta - para o subsídio tarifário do transporte 
coletivo urbano de passageiros. A medida será 
implantada em caráter experimental por  três 
meses, podendo ser prorrogada por igual período.
  A proposta, de autoria do Poder Executivo, foi 
protocolada na Câmara no dia 24 de novembro de 
2021. Nesse período, a proposição foi apreciada 
pelas Comissões e os parlamentares realizaram 
Visita Técnica à cidade de Caeté-MG para se 
informarem a respeito do programa em 
funcionamento. A reunião com o prefeito Lucas 
Coelho ocorreu na última segunda-feira do ano de 
2021, dia 27 de dezembro.
  O projeto que visa implantar o Programa Tarifa 
Zero no município foi aprovado em única 
discussão e votação. Agora, segue para ser 
sancionado pelo Poder Executivo. A lei entrará 
em vigor na data de sua publicação, com efeitos a 
partir da zero hora do dia 01 de janeiro de 2022.

VEREADORES APROVAM A TARIFA ZERO NA PRIMAZ  

@jornalpanetus@jornalpanetus

capacitação busca propiciar aos integrantes dos 
grupos a participação em eventos importantes do 
setor, como a Semana do Turismo, o Congresso 
da Associação Brasileira de Empresas de Turismo 
de Aventura (ABETA) e a visita a um arranjo 
produtivo de turismo em Recife (PE).

Histórico e Capacitações
  O projeto é conduzido pelo programa de 
Turismo, Educação e Cultura da Fundação 
Renova, que, em 2020, fez um levantamento das 
regiões onde a atividade turística havia sido mais 
impactada pelo rompimento da barragem e que 

   Empreendedores da cadeia de turismo na Bacia 
do Rio Doce, de quatro municípios atingidos pelo 
rompimento da barragem de Fundão, se 
organizaram em Arranjos Produtivos Locais para 
impulsionar a atividade turística, potencializando 
a vocação de cada região. Participam da iniciativa 
representantes do setor que atuam no turismo 
cultural, turismo de aventura, turismo rural e 
ecoturismo.
  A atuação se concentra em três polos: o de 
Mariana (formado pelo município de Mariana), o 
do Médio Rio Doce (que abrange os municípios 
de Marliéria e Governador Valadares) e o da Foz 
(formado pelas comunidades de Regência, 
Povoação, Entre Rios, Areal, Comboios e 
Degredo, no município de Linhares, no Espírito 
Santo).
Com o apoio da Fundação Renova e da 
consultoria Moore, esses Arranjos Produtivos 
Locais (APLs) estão fazendo um diagnóstico do 
potencial turístico de cada polo e elaborando 
planos para desenvolvimento do setor na região.
  O formato de Arranjo Produtivo Local reúne os 
principais empreendedores e lideranças da cadeia 
do turismo de cada polo, em busca do 
desenvolvimento do setor em cada região, com 
suas características e estruturas. A partir do 
trabalho  de  consultoria  e  capacitação 
desenvolvido, os grupos se fortalecem e se 
estruturam em torno de seu potencial.
O trabalho de assessoria técnica, consultoria e 

possuíam maior potencial de desenvolvimento do 
turismo. Definiram-se três regiões, que se 
tornaram os principais polos do projeto.
  Cada um dos três polos se destaca em diferentes 
modalidades turísticas. Mariana conta com o 
turismo cultural e de aventura. O Médio Rio 
Doce, em Marliéria, tem o ecoturismo, no Parque 
Estadual do Rio Doce (PERD), e o turismo rural 
(cavalgadas), e em Governador Valadares, o 
turismo de aventura na prática do voo livre. E, por 
fim, na Foz do rio Doce, no Espírito Santo, o 
ecoturismo e o turismo de aventuras são os 
destaques.

“No ano passado, começamos uma mobilização 
com os empreendedores de turismo, e iniciamos 
as reuniões com os representantes de cada 
município, com o objetivo de elaborar um 
planejamento estratégico para o desenvolvimento 
turístico daquele município. Nessas reuniões, 
empreendedores,  prefeituras e  agentes 
capacitadores foram convidados a formarem os 
grupos. Trabalhamos com capacitações durante 
toda a pandemia”, explica Regiane Assis, analista 
do programa de Turismo, Educação e Cultura da 
Fundação Renova.
  Um dos objetivos desse trabalho é a 
consolidação dos Arranjos Produtivos Locais e de 
sua governança, preparando o território e seus 
atores para a promoção e atração de visitantes, 
consolidando esses polos como destinos turísticos 
relevantes.
  Para este ano, foram disponibilizados aos 
integrantes dos Arranjos Produtivos Locais cinco 
eventos de capacitação para a cadeia do turismo 
no geral.
  Segundo a coordenadora do programa de 
Turismo, Educação e Cultura da Fundação 
Renova, Maria Cristina Aires, a proposta dos 
Arranjos Produtivos Locais é “estruturar uma 
cadeia produtiva local  e  capacitar os 
empreendedores e a gestão pública. O objetivo 
dessa metodologia é fazer com que os projetos da 
Fundação Renova no turismo local sejam 
sustentáveis”.

REPARAÇÃO: TURISMO NA BACIA DO RIO DOCE SERÁ 
IMPULSIONADO COM ARRANJOS PRODUTIVOS LOCAIS

Fundação Renova e Consultoria Moore estão apoiando a elaboração de planos em três polos formados por municípios atingidos pelo rompimento da barragem de Fundão.
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   O veículo destinado à Defesa Civil foi cedido 
pelo Governo Estadual por meio de edital. O 
processo foi realizado em agosto de 2021 e os 
municípios concorreram a um kit, que continha 
uma caminhonete 4x4, cinco coletes, um 
notebook e uma trena laser digital. 
  Destaca-se que o edital exigia alguns pré-
requisitos, como: estar com o plano de 
contingenciamento em dia, executar exercícios 
de simulados, ter sistema de alerta e alarme, ter 
funcionamento 24 horas, ter decretado estado 
de emergência nos últimos dez anos, entre 
outras coisas.

  No dia (27/12/21), a Poder Executivo da 
cidade de Mariana realizou a entrega de viaturas 
para a Guarda Civil Municipal (GCM) e Defesa 
Civil. Foram entregues uma caminhonete 4x4 e 
três viaturas do modelo Renault Duster.
Os veículos permitirão um deslocamento mais 
rápido e eficiente, garantindo a segurança dos 
cidadãos marianenses. Com esse intuito, a 
prefeitura tem realizado investimentos em 
segurança pública, visto que é fundamental para 
a manutenção da cidade e para o combate à 
violência e prevenção de acidentes.
Defesa Civil

    Além disso, o processo pontuava os 
participantes, o que determinava a colocação de 
cada um. Nesse sentido, a cidade de Mariana 
assumiu o 57° lugar da lista e isso representa a 
relevância dos trabalhos que a Defesa Civil já 
realiza no município, como o projeto  “Escola 
Segura” e o “Comitê Gestor de Riscos”. 
   De acordo com o coordenador do órgão em 
Mariana, Welbert Stopa, foram essas ações que 
possibilitaram a entrega dos equipamentos ao 
município que irão colaborar com os trabalhos 
na cidade. 
“A viatura será muito importante, pois a Defesa 

Civil atende mais de 500 ocorrências por ano.
 Nós também temos uma equipe de dez Guardas 
Municipais  que trabalham 24 horas , 
exclusivamente, a serviço da Defesa e além 
disso, atendemos a sede e os distritos. Então, 
mais um carro irá facilitar o atendimento das 
demandas, principalmente, no período de 
chuvas”, pontuou. 
   Com o investimento, os agentes de segurança 
estarão mais próximos da comunidade e 
poderão agir diretamente nas ocorrências do 
município.

Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff

Rua Santana - 124 - Mariana - MG

Bom gosto em decoraçãoBom gosto em decoração

SEGURANÇA PÚBLICA: MARIANA ENTREGA VIATURAS PARA A 
GUARDA MUNICIPAL E DEFESA CIVIL

Fotos: Raissa Alvarenga / Divulgação 
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valores de referência do IPVA dos veículos 
nacionais e importados para o próximo ano nos 
mesmos índices de 2020.
  Neste momento de crise econômica, agravada 
pela pandemia de Covid-19, a proposta da 
ALMG, acatada pelo Poder Executivo, possui 
importante caráter social ao assegurar que o 
contribuinte mineiro possa pagar, desta forma, o 
mesmo valor do IPVA de 2020, sem reajustes.
Texto
  Em seu artigo 1º, a nova lei prevê que, para fins 
de cálculo e recolhimento do IPVA no exercício 
de 2022, relativo aos veículos de que trata o 
artigo 7º da Lei 14.937, de 2003, serão 
considerados os valores da base de cálculo 
constantes na tabela prevista para o exercício de 

   A Lei 24.029, que congela o valor do Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA) de 2022 nos mesmos índices de 2020, foi 
sancionada integralmente pelo governador 
Romeu Zema e publicada no Diário Oficial do 
Estado na última quinta-feira do ano de 2021, 
(30/12/21).
  A nova lei se originou do Projeto de Lei (PL) 
3.278/21, aprovado pelas deputadas e 
deputados no Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) no último 
dia 15 de dezembro. O PL 3.278/21 é de autoria 
do deputado Bruno Engler (PRTB).
  Na prática, a nova lei impede o aumento de 
p r e ç o s  d o  i m p o s t o  a c i m a  d o  í n d i c e 
inflacionário, congelando para isso a tabela dos 

2021.
  Contudo, caso os valores sejam maiores do que 
os apurados levando-se em conta a tabela 
prevista para o exercício de 2022, a Secretaria 
de Estado da Fazenda (SEF) calculará o imposto 
considerando o menor valor.
Já em seu artigo 2º, a nova lei estabelece que, no 
caso de veículos não constantes na tabela de que 
trata o artigo 1º, a SEF calculará o valor do 
imposto considerando os valores constantes no 
documento fiscal referente à transmissão da 
propriedade ao consumidor ou no documento 
relativo ao desembaraço aduaneiro, ambas as 
situações previstas na mesma Lei 14.937.
  Da mesma forma, caso os valores apurados aí 
sejam maiores do que os apurados levando-se 

em conta a tabela prevista para o exercício de 
2022, a SEF também calculará o imposto 
considerando o menor valor.
Tramitação
  Devido à importância do tema para os cidadãos 
mineiros, o PL 3.278/21 tramitou rapidamente 
na ALMG. Para se ter uma ideia, a proposta do 
deputado Bruno Engler foi recebida pelo 
Plenário no dia 9 de novembro deste ano e 
publicada no Diário do Legislativo no dia 
seguinte, sendo distribuída às Comissões de 
Constituição e Justiça (CCJ) e de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO) para receber 
parecer.
  Contudo, após intensas discussões na Casa, o 
deputado André Quintão (PT) foi designado 
relator da proposta no próprio Plenário da 
ALMG, após Acordo de Líderes acolhido pelo 
presidente Agostinho Patrus (PV).
Na votação que se seguiu, os deputados 
acataram o substitutivo nº 1, em que o relator faz 
ajustes que adequam o projeto à técnica 
legislativa, prevendo, ainda, a forma de 
tratamento para os veículos que não constem da 
tabela para o exercício de 2021.
Avanços
  Em seu parecer, o relator lembrou os avanços 
alcançados em virtude da discussão da proposta 
pe las  deputadas  e  deputados ,  já  que 
anteriormente à mudança no rito de votação 
pelo Plenário, o projeto já havia recebido 
parecer pela legalidade da CCJ que restringia o 
congelamento da tabela do IPVA somente aos 
veículos usados (não importados).
O relator André Quintão ainda considerou que o 
projeto enviado anteriormente pelo governador, 
o PL 3.409/21, ainda que “tímido”, corrobora a 
iniciativa parlamentar, motivo pelo qual foi 
anexado ao PL 3.278/21, de Bruno Engler.
Em linhas gerais, a proposta do Executivo 
previa apenas a possibilidade de o Estado 
oferecer desconto para pagamento de IPVA.

ESTÍMULO: CONGELAMENTO DO IPVA 2022 APROVADO PELA 
ALMG É SANCIONADO

Nova lei se originou do PL 3.278/2021, acatado pelas deputadas e deputados em Plenário no último dia 15 de dezembro.
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de dezembro, e vai começar a buscar novas 
oportunidades”.

Remuneração do recenseador
  Na seleção para recenseadores, os candidatos 
devem escolher, no ato da inscrição, a área em que 
dese jam t r aba lha r.  Essas  á reas  podem 
corresponder a um ou mais bairros, ou a 
comunidades. Por exemplo, para a cidade do Rio 
de Janeiro há 6.480 vagas em 70 áreas de trabalho, 
inclusive em comunidades como Complexo da 
Maré (120 vagas), Vigário Geral (113), Rocinha 
(65), Complexo do Alemão (60), Cidade de Deus 
(35), morro do Borel (8) e Vidigal (6). A ideia é que 
os moradores dessas áreas se inscrevam no 
processo seletivo para poderem atuar nas 
imediações de suas residências. Assim, o IBGE 
contará com recenseadores ambientados a sua 
região de trabalho.
Como os recenseadores são remunerados por 
produtividade, o IBGE preparou um simulador 
online, que calcula quanto o profissional vai 
receber de acordo com a quantidade de residências 
visitadas e pessoas recenseadas, considerando 
ainda a taxa de remuneração de cada setor 
censitário, o tipo de questionário preenchido 
(básico ou amostra) e o registro no controle da 
coleta  de dados.  A jornada de t rabalho 
recomendável para os recenseadores é de, no 
mínimo, 25 horas semanais. A previsão é que os 
aprovados trabalhem por até três meses na coleta 
domiciliar.
Isenção de taxa para pessoas de baixa renda
  Os processos seletivos para o Censo 2022 
permitem a solicitação da isenção do pagamento 
da taxa de inscrição para pessoas inscritas no 
Cadastro Único para Programas Sociais do 
Governo Federal, o CadÚnico.
Para recenseador, o pedido deverá ser feito até o 
dia 21 de janeiro. Após o envio dos dados, a 
sol ic i tação passará  por  uma anál ise  da 
organizadora. O resultado preliminar dos pedidos 
de isenção de taxa será no dia 2 de fevereiro, 
cabendo recursos nos dias 3 e 4 de fevereiro. No 
dia 15 de fevereiro, sai o resultado definitivo. Caso 
o pedido de isenção seja indeferido, o candidato 
poderá pagar a taxa até o dia 16 de fevereiro.
IBGE preparou apostila para candidatos se 
prepararem para as provas
  Os candidatos a recenseador serão selecionados 
por uma prova objetiva, de caráter eliminatório e 
classificatório, com 10 questões de Língua 
Portuguesa, 10 questões de Matemática, 5 
questões sobre Ética no Serviço Público e 25 

As inscrições para concorrer a mais de 200 mil 
vagas do Censo 2022 foram prorrogadas até 21 de 
janeiro. São 183.021 vagas de nível fundamental 
para recenseadores distribuídas em 5.297 
municípios do país. Os recenseadores do IBGE 
atuarão diretamente na coleta das informações em 
mais de 70 milhões de domicílios. Como o salário 
do recenseador é por produção, é possível simular 
a remuneração. A Fundação Getúlio Vargas (FGV) 
é a organizadora da seleção, lá é possível realizar a 
sua inscrição.
  As provas serão realizadas em todos os 
municípios onde houver vagas. O candidato 
poderá fazer a prova em local diferente do que ele 
selecionar para trabalhar no ato da inscrição. O 
IBGE reforça que as inscrições para os processos 
seletivos de 2020 e 2021 não serão válidas para o 
Censo 2022. O pedido de reembolso dos processos 
cancelados pode ser feito no site da instituição.
  Há ainda, ambas de nível médio. Os salários são 
de R$ 1.700 e R$ 2.100, respectivamente. O ACM 
gerencia o trabalho do posto de coleta, enquanto o 
ACS, subordinado ao ACM, tem como principal 
função orientar os recenseadores durante a 
execução dos trabalhos de campo.
  Como as vagas de agente censitário terão 
inscrição única, ao candidato com melhor 
classificação será oferecida a vaga de ACM. Os 
demais terão direito às vagas de ACS, de acordo 
com a ordem de classificação. 
A taxa de inscrição para recenseador é de R$ 57,50, 
e de R$ 60,50 para agente censitário, e pode ser 
paga até 16 de fevereiro. Com a prorrogação dos 
prazos, as provas foram adiadas de 27 de março 
para 10 de abril. Os candidatos podem concorrer 
aos dois processos seletivos, já que as provas dos 
recenseadores serão realizadas no turno da manhã 
e a dos agentes censitários na parte da tarde. As 
provas objetivas serão aplicadas presencialmente 
seguindo os protocolos sanitários de prevenção da 
Covid 19 que constam em edital. O candidato que 
descumprir as medidas de proteção será eliminado 
do processo seletivo.
  De acordo com o coordenador de Recursos 
Humanos do IBGE, Bruno Malheiros,  a 
prorrogação é um processo normal e esperado em 
processos seletivos deste porte. “Há o acréscimo 
de ser um processo que foi aberto em um período 
de festas de final de ano, com a população 
viajando. Os alunos das universidades são um 
público que se interessa pelo trabalho de 
recenseador, e eles estão de férias neste momento. 
Além disso, muita gente está empregada com 
contratos temporários que expiram agora no final 

questões de Conhecimentos Técnicos. A prova 
será aplicada no dia 10 de abril, na parte da manhã.
“O conteúdo a ser cobrado na prova está 
detalhado no edital. Disponibilizamos também 
uma apostila de conhecimentos técnicos, 
preparada pelo IBGE, para que o candidato 
obtenha os conhecimentos necessários para 
responder as questões sobre a operação 
censitária. A apostila e o Código de Ética do IBGE 
estão disponíveis no site da FGV”, afirma Bruno 
Malheiros.
  Os candidatos aprovados na primeira etapa 
receberão um treinamento presencial e à distância, 
de caráter eliminatório e classificatório, com 
duração de cinco dias e carga horária de oito horas 
diárias. Os candidatos que tiverem no mínimo 80% 
de frequência no treinamento receberão uma ajuda 
de custo para transporte e alimentação. As 
contratações ocorrem logo em seguida.
  Já os candidatos para as funções de agente 
censitário farão prova objetiva de caráter 
eliminatório e classificatório, com 10 questões de 
Língua Portuguesa, 10 questões de Raciocínio 
Lógico Quantitativo, 5 questões de Ética no 
Serviço Público, 15 questões de Noções de 
Administração / Situações Gerenciais e 20 
questões de Conhecimentos Técnicos. A prova 
será aplicada no dia 10 de abril, na parte da tarde.
A prova para ACM e ACS tem duração de 3 horas e 
30 minutos. A de recenseador tem duração de 3 
horas. Os gabaritos preliminares serão divulgados 
no dia seguinte a aplicação das provas, no site da 
FGV. O resultado final está previsto para 20 de 
maio de 2022.
Coleta do Censo 2022 será presencial, por 
telefone ou internet
  Ciente do contexto de pandemia, o diretor adjunto 

de Pesquisas do IBGE, Cimar Azeredo, acrescenta 
que o Instituto está desenvolvendo protocolos que 
garantam a segurança do recenseador e do 
morador durante a coleta das informações. Além 
dos procedimentos de segurança, como uso de 
máscara, álcool e distanciamento mínimo, o 
morador terá a opção de responder ao recenseador 
presencialmente, por telefone ou ainda preencher o 
questionário pela internet.
“Essas três formas de coleta serão utilizadas 
durante a operação do Censo 2022. De qualquer 
forma, o recenseador terá que ir ao domicílio, seja 
para realizar a entrevista no local, obter o telefone 
do morador ou fornecer o link e a chave de acesso 
ao questionário para que o próprio morador 
preencha o questionário pela internet. O IBGE vai 
visitar mais de 70 milhões de domicílios. Estamos 
trabalhando para que a pesquisa que retrata o 
país seja realizada com segurança para todos”, 
garante Cimar.
Censo 2022 vai visitar todos os municípios 
brasileiros
No ano que vem, cerca de 213 milhões de 
habitantes, em mais de 70 milhões de domicílios, 
serão visitados pelos recenseadores nos 5.570 
municípios do país. A pesquisa revelará entre 
outras informações, as características dos 
domic í l ios ,  ident ificação  é tn ico- rac ia l , 
nupcialidade, núcleo familiar, fecundidade, 
religião ou culto, deficiência, migração interna ou 
internacional, educação, deslocamento para 
estudo, trabalho e rendimento, deslocamento para 
trabalho, mortalidade e autismo. Realizado a cada 
dez anos, o Censo Demográfico é a principal fonte 
de referência para o conhecimento das condições 
de vida da população em todos os municípios do 
país.

OPORTUNIDADE: IBGE PRORROGA INSCRIÇÕES PARA QUASE DE 
22 MIL VAGAS DO CENSO EM MINAS GERAIS ATÉ 21 DE JANEIRO

Confira o passo a passo para realizar sua inscrição.
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eletrônico e que são utilizados pelo signatário para 
assinar, observados os níveis de assinatura 
apropriados para os atos previstos na nova lei.
ICP-Brasil
  O mesmo artigo diz que certificado digital é o 
atestado eletrônico que associa os dados de 
validação da assinatura eletrônica a uma pessoa 
natural ou jurídica e que o certificado digital ICP-
Brasil é aquele emitido por uma autoridade 
certificadora credenciada na Infraestrutura de 
Chaves Públicas Brasileira (ICP-Brasil).

  A Lei 24.030, que dispõe sobre o uso da assinatura 
eletrônica no âmbito do Estado, foi sancionada 
integralmente pelo governador Romeu Zema e 
publicada no Minas Gerais, o Diário Oficial do 
Estado, na última quinta-feira do ano de 2021 
(30/12).
  A norma é originária do Projeto de Lei (PL) 
3.042/21, do deputado Raul Belém (PSC), 
aprovado em Reunião Extraordinária pelo Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), no dia 17 de novembro, dando origem 
então à Proposição de Lei 24.984, de 2021.
  O artigo 1º da nova lei prevê que fica admitido, no 
âmbito do Estado, o uso de assinatura eletrônica em 
interações com entes públicos e em atos de pessoas 
jurídicas e físicas praticados com a administração 
pública direta, indireta, autarquias, fundações e as 
entidades de direito privado, sob controle direto ou 
indireto do Estado.
  O artigo 2º detalha, entre outros tópicos, que 
considera-se autenticação o processo eletrônico que 
permite a identificação  eletrônica de uma pessoa 
natural ou jurídica e que assinatura eletrônica são os 
dados em formato eletrônico que se ligam ou estão 
logicamente associados a outros dados em formato 

Já o artigo 3º prevê a classificação da assinatura 
eletrônica em simples ou avançada, conforme o 
nível de segurança, desde que admitido pelas partes 
como válido ou aceito pela pessoa a quem for 
oposto o documento.
  O artigo 4º diz que competirá aos Poderes do 
Estado, ao Ministério Público, ao Tribunal de 
Contas e à Defensoria Pública estabelecer o nível 
mínimo exigido para a assinatura eletrônica em 
documentos e em interações com o ente público.
  Conforme o artigo 5º da nova lei, as assinaturas 

eletrônicas qualificadas contidas em atas 
deliberativas de assembleias, de convenções e de 
reuniões das pessoas jurídicas de direito privado, 
previstas na Lei Federal 10.406, de 2002, serão 
aceitas pelas pessoas jurídicas de direito público e 
pela administração pública direta e indireta 
pertencentes aos Poderes Executivo, Legislativo e 
Judiciário.
Regulamentação
  Segundo o artigo 6º, as pessoas jurídicas de direito 
público e a administração pública direta e indireta 
pertencentes aos Poderes Executivo, Legislativo e 
Judiciário deverão ainda regulamentar a nova lei, 
no que couber, no âmbito de suas respectivas 
competências.
  Por fim, o artigo 7º da nova lei diz que fica 
autorizada, para fins de cumprimento da obrigação 
de que trata a Lei Federal 8.078, de 1990 (Código de 
Defesa do Consumidor), a comunicação da abertura 
de cadastro, ficha, registro e dados pessoais do 
consumidor por meio de carta simples ou por meio 
de correio eletrônico, SMS, aplicativo de troca de 
mensagens instantâneas, mensagem privada em 
perfil de rede social ou outro meio eletrônico 
equivalente.

MENOS BUROCRACIA: SANCIONADO USO DE ASSINATURA 
ELETRÔNICA NO ESTADO

Projeto aprovado na ALMG prevê uso em órgãos públicos de identificação de pessoa natural ou jurídica por meio digital.

@jornalpanetus@jornalpanetus

aposentadorias e das pensões começarão a ser 
suspensos em fevereiro.
Calendário
  Uma portaria publicada no último dia 28, no 
Diário Oficial da União, estendeu os prazos para 
realização da prova de vida, além de trazer o 
calendário que define as datas para os beneficiários 
que não realizaram o procedimento desde o ano de 
2020.
Como fazer
  A prova de vida do INSS deve ser feita no banco 
responsável pelo pagamento do benefício. O 
procedimento pode ser feito nos caixas eletrônicos 
com uso da biometria ou presencialmente, nas 
agências bancárias. Algumas instituições 
financeiras oferecem o serviço no internet banking 

 Os aposentados e pensionistas do Instituto 
Nacional de Seguro Social (INSS) precisam ficar 
atentos em 2022. A prova de vida voltou a ser 
obrigatória, após três meses de suspensão. O 
procedimento é necessário para manter o 
pagamento do benefício.
  Entre março de 2020 e maio de 2021, a prova de 
vida foi suspensa por causa da pandemia de covid-
19. O procedimento foi retomado em junho do ano 
passado, mas suspenso novamente em outubro, 
após o Congresso derrubar o veto do presidente 
Jair Bolsonaro a uma lei que retirava a 
obrigatoriedade da prova de vida em 2021.
Segundo o INSS, cerca de 3,3 milhões de 
segurados precisam fazer, entre janeiro e abril, a 
prova de vida referente a 2021. Os pagamentos das 

ou no aplicativo.
  Os segurados com biometria facial cadastrada no 
Departamento Nacional de Trânsito (Denatran) ou 
no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) podem fazer 
a prova de vida de forma eletrônica, no aplicativo 
Meu INSS. Idosos a partir de 80 anos ou pessoas 
com dificuldade de locomoção podem pedir visita 
em domicílio. Nesse caso, é necessário agendar 
um horário pelo telefone 135 ou do app Meu INSS.
Etapas
  A não realização do cadastramento não implica o 
cancelamento imediato do benefício. Antes disso 
há duas etapas: bloqueio e suspensão do 
pagamento. Quem tiver o benefício suspenso em 
fevereiro entrará na etapa de suspensão três meses 
mais tarde. Se ainda assim não atualizar os dados 

nessa segunda etapa, o benefício será cancelado.
Reativação
  Segurados com os benefícios bloqueados e 
suspensos podem reativá-los diretamente no 
banco. No caso de cancelamento, o segurado terá 
que ligar para a central 135 e agendar o serviço de 
reativação de benefício. Esse procedimento 
também pode ser feito pelo aplicativo Meu INSS. 
Após acessar o Meu INSS com o número do CPF 
e a senha cadastrada,  busque por Reativar 
Benefício, na lupa.
  Os servidores públicos inativos (aposentados e 
pensionistas) e anistiados políticos seguiram um 
cronograma diferente de recadastramento. Para 
essas categorias, o prazo para fazer a prova de vida 
de 2021 acabou em 31 de dezembro.

ATENÇÃO: PROVA DE VIDA DO INSS VOLTA A SER EXIGIDA EM 2022
Pagamentos começarão a ser suspensos em fevereiro.
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motocicleta virou a melhor alternativa para 
grande parte da população brasileira com menor 
renda", diz Fermanian. "Olhando a motocicleta 
desde o momento da compra, passando pelo custo 
de manutenção e o consumo de combustível, há 
muitas vantagens."
  Em meados de outubro, o preço da gasolina 
atingiu o maior valor desde que a ANP (Agência 
Nacional do Petróleo, Gás e Biocombustíveis) 
passou a divulgar uma pesquisa sobre o tema, em 
2002. Seu principal concorrente, o etanol, também 
disparou.
  Assim, muitos brasileiros que precisam do carro 
para trabalhar decidiram migrar para o GNV, que 
também está em patamar recorde, mas é mais 
barato e rende mais. Entre janeiro e novembro, o 
número de instalações de kits para o uso do 
combustível cresceu 66%, segundo a (Federação 
das Indústrias de Minas Gerais).
"O gás natural veicular passou a ser alternativa 
para motoristas", diz a entidade, que calcula que, 
para cada real gasto com GNV, o motorista roda 
duas vezes mais em comparação à gasolina e ao 

  Ao sentir no bolso as altas constantes no preço dos 
combustíveis, Marcello Ghigonetto, 38, decidiu 
deixar o carro na garagem e comprou uma scooter. 
"Sempre gostei de motos e tinha tirado habilitação 
apenas para lazer. Mas a alta da gasolina acabou 
transformando a moto em primeira opção."
  Com a troca, os gastos semanais para encher o 
tanque caíram de R$ 250 para R$ 32. Já o trajeto 
que o relações-públicas tem de fazer entre sua casa 
e o escritório, em Belo Horizonte, passou de 1h15 
para 25 minutos.
"Hoje, já questiono como foi que perdi tanto tempo 
e dinheiro andando de carro. Consigo pensar na 
minha vida de uma forma muito mais simples 
agora", conta ele, que presta serviços para uma 
vendedora de motos, mas só optou pelo meio de 
transporte com o início da pandemia.
  O caso de Ghigonetto não é isolado. As vendas de 
scooter cresceram 44% nos primeiros 11 meses de 
2021, como parte de um movimento de brasileiros 
em busca de alternativas para reduzir os gastos 
com combustíveis e energia, diante dos preços 
recordes provocados pela alta do dólar e pela seca.
  Enquanto famílias de baixa renda têm que apelar a 
soluções mais arriscadas, como cozinhar com 
lenha ou álcool, consumidores com condições 
financeiras mais favoráveis investem em soluções 
mais baratas, como as motos, o gás natural veicular 
ou o uso da energia solar.
  O crescimento da procura por motos deve fazer o 
setor fechar o ano com o maior volume de 
produção desde 2015, diz Marcos Fermanian, 
presidente da Abraciclo (Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Similares).
  Em outubro, a produção anual ultrapassou a 
marca de 1 milhão de unidades. Até novembro, foi 
1,1 milhão, 26% acima do verificado no mesmo 
período de 2019, também com impulso do 
crescimento do comércio digital. Ainda assim, a 
alta demanda gera hoje uma fila de espera por 
novas motos que chega a um mês.
"Com o aumento do preço do combustível, a 

etanol.
O motorista Lenaildo de Souza Dias, que trabalha 
em Juiz de Fora, decidiu avaliar a troca de 
combustível de seu veículo para reduzir os gastos.
Enquanto isso, pela instalação do kit, ele mudou 
sua rotina de trabalho, usando mais aplicativos 
para evitar voltar sozinho após deixar um 
passageiro, e passou a priorizar aplicativos locais 
para fugir das altas taxas cobradas pelas 
alternativas mais tradicionais.
Para fugir da alta da conta de luz, os consumidores 
estão apelando a sistemas solares de aquecimento 
de água ou de geração de energia. No primeiro 
caso, as vendas cresceram 26% entre janeiro e 
novembro, diz a Abrasol (Associação Brasileira de 
Energia Solar Térmica).
"Mais do que em 2001, quando começou a 
sinalizar apagão, este ano houve um boom na 
compra do aquecedor solar de água", diz o 
presidente da entidade, Oscar Mattos, lembrando 
que o chuveiro elétrico é um grande vilão do 
consumo de energia em residências.
Ele diz que o sistema com coletor e reservatório de 

médio porte, para atender uma família, custa hoje 
cerca de R$ 6.000, investimento que se paga em 
dois anos com a economia na conta de luz. "É 
muito rápido, se comparado com outras 
alternativas."
  A geração de energia solar para residências 
também disparou, principalmente após o 
surgimento de um modelo de negócios que 
compartilha a eletricidade gerada por fazendas 
solares entre diversos clientes, mesmo que estejam 
longe dos painéis.
  Apenas em 2021, segundo a Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), quase 29 mil 
unidades residenciais aderiram a esse modelo. A 
grande maioria, porém, ainda prefere instalar os 
painéis na própria unidade consumidora: foram 
195 mil conexões deste tipo em 2021, ante 138 mil 
no ano anterior.
  A gerente comercial Vanessa Calvano, 35, é uma 
delas. O aumento da conta de luz fez a família 
investir R$ 45 mil em placas fotovoltaicas, usadas, 
sobretudo, para permitir o uso do ar-condicionado 
praticamente o dia todo.
"Conseguimos no banco um financiamento de 24 
meses e já sentimos a diferença na conta de luz no 
primeiro mês. Com seis moradores, a nossa casa 
chegava a gastar R$ 400 —em alguns meses, a 
conta batia em R$ 700. Agora, pagamos a taxa 
mínima e a conta nunca passa de R$ 200", diz a 
carioca.
  Ela diz que a pesquisa de preços foi fundamental 
na hora de optar pela empresa de instalação, e a 
diferença de preços entre marcas chegou a R$ 20 
mil. Como também consegue usar o excedente de 
energia que gera para abater a conta de luz de outro 
imóvel, Vanessa calcula que o investimento nas 
placas deve se pagar em dois anos e meio.
«O sistema também vem com um aplicativo que 
registra os dados de consumo e nos ajuda a 
planejar melhor o uso dos aparelhos em casa. 
Agora, os vizinhos nos param para perguntar 
sobre as placas e falam que querem fazer o 
mesmo."

ECONOMIA: ENERGIA SOLAR E MOTO SÃO APOSTAS PARA 
FUGIR DE LUZ E COMBUSTÍVEL CAROS

Vendas de painéis e scooters disparam e fila de espera por motos chega a um mês.
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  O presidente do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Luiz Fux, autorizou o governo a 
prosseguir com a compra de imunoglobulina 
humana 5G, medicamento utilizado no 
tratamento de aids e de diversas outras doenças 
autoimunes, no valor de R$ 310 milhões.
  Com a decisão, Fux suspendeu decisão do 
Tribunal de Contas da União (TCU) que 
suspendeu o pregão eletrônico para aquisição 
do medicamento.
  A compra havia sido interrompida a pedido da 
empresa indiana Virchow Biotech, que apesar 
de ter ficado em primeiro lugar na licitação, 
acabou desclassificada da disputa após o 
Ministério da Saúde entender que seu produto 
não atenderia às qualificações técnicas 
necessárias.
  Entre os critérios que não teriam sido 
atendidos está uma pré-qualificação junto à 
Organização Mundial da Saúde (OMS). A 
companhia indiana argumentou que tal pré-
qualificação não se aplicaria ao medicamento 
em questão, e que a decisão do governo 

acarretaria em gastos de R$ 160 milhões a mais 
pela compra do remédio.
Em manifestação no Supremo, a Advocacia-
Geral da União (AGU) apontou a urgência na 
compra do medicamento, sob risco de completo 
desabastecimento, já no primeiro trimestre 
deste ano, em toda rede do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Outro agravante seria o tempo 
dilatado para a produção do remédio, que é 
obtido a partir do plasma humano (um dos 
componentes do sangue).
  Diante dos argumentos do governo, Fux 
entendeu ser necessário atuar durante o plantão 
jud ic ia l ,  d ian te  do  “r i sco  de  severo 
desabastecimento do medicamento na rede 
SUS, o que poderia afetar a saúde de inúmeros 
cidadãos brasileiros”.
  Fux ressalvou que sua decisão tem como 
objetivo impedir o desabastecimento, não 
impedindo que o relator original do caso, 
ministro Dias Toffoli, depois tome outras 
providências,  caso sejam constatadas 
irregularidades na licitação.

SAÚDE: MINISTRO LUIZ FUX AUTORIZA COMPRA DE 
MEDICAMENTO PARA AIDS

Aquisição foi interrompida por decisão do TCU.
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no país - para o ano de 2021, para 4,50%. Na 
semana anterior, a estimativa era de que o PIB 
ficasse em 4,51%. Há quatro semanas, o boletim 
estimou um crescimento de 4,71% em 2021.
  Para 2023 e 2024, a projeção do mercado 
financeiro se manteve estável na relação com a 
semana anterior, com expansão do PIB em 
1,80% e 2%, respectivamente.
Para 2022, a estimativa de inflação ficou em 
5,03%, a mesma da semana passada. Para 2021, 
a previsão para o Índice Nacional de Preços ao 

 O mercado financeiro diminuiu novamente a 
previsão para o crescimento da economia 
brasileira em 2022. As projeções constam do 
primeiro boletim Focus de 2022, divulgado nesta 
segunda-feira (03/01), em Brasília, pelo Banco 
Central. O documento reúne a projeção para os 
principais indicadores econômicos do país e 
aponta para um Produto Interno Bruto (PIB) de 
0,36% ante 0,42% estimado na semana passada.
  O mercado também reduziu a previsão do PIB - 
a soma de todos os bens e serviços produzidos 

Consumidor Amplo (IPCA), a inflação oficial 
do país, também variou para baixo, de 10,02% 
para 10,01%. É a quarta redução depois de 35 
semanas consecutivas de alta da projeção. Para 
2023 e 2024, as previsões são de 3,41% e 3%, 
respectivamente.
Taxa de juros
  A previsão para a taxa básica de juros, a Selic, 
ao final de 2022, ficou em 11,50% no ano, a 
mesma da semana anterior. Atualmente, a taxa 
definida pelo Comitê de Política Monetária 

(Copom) está em 9,25% ao ano. Para a próxima 
reunião do órgão, em fevereiro, o Copom já 
sinalizou que deve elevar a Selic em mais 1,5 
ponto percentual.
Para o fim de 2023, a estimativa é de que a taxa 
básica caia para 8% ao ano. E para 2024, a 
previsão é de Selic em 7% ao ano.
A expectativa do mercado para a cotação do 
dólar em 2022 é R$ 5,60, a mesma da semana 
anterior. Para 2023, a previsão é de que o dólar 
fique em R$ 5,40 e, em 2024, em R$ 5,30.

IMPULSIONAMENTO: MERCADO FINANCEIRO PREVÊ QUE 
ECONOMIA VAI CRESCER 0,36% EM 2022

Estimativa anterior era de 0,42%.
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auditor fiscal de tributos, biólogo, contador, 
enfermeiro, engenheiro ambiental, engenheiro 
civil, engenheiro de segurança do trabalho, 
farmacêutico, geógrafo, médico ESF (PSF), 

   A Prefeitura Municipal de Mariana, junto com 
a   Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa 
(FUNDEP), tornam pública e estabelecem 
normas para a realização de concurso Público 
de Provas ou Provas e Títulos, destinado a 
selecionar candidatos para o provimento de 
cargos de nível superior, médio e médio técnico, 
segundo a Lei Orgânica do Município de 
Mariana, Lei Complementar Municipal 
005/2001 e Leis Complementares nº 192/19, 
193/19, 194/19, 195/19 e demais normas 
contidas no Edital.
  O concurso terá validade de dois anos, 
podendo ser prorrogado por igual período a 
critério da Prefeitura e oferecerá um total de 93 
vagas. Cada candidato poderá concorrer a dois 
cargos de diferentes níveis de escolaridade, 
sendo: médio e superior ou médio/técnico e 
superior, cujas as provas serão realizadas em 
horários distintos.
  As vagas disponíveis são para os cargos de 
agente de fiscalização sanitária, agente de 
fiscalização (posturas), agente de fiscalização 
(meio ambiente), agente de fiscalização (obras), 
agente de fiscalização (tributos), técnico em 
enfermagem, técnico agropecuário, técnico de 
contabilidade, técnico em segurança do 
trabalho, técnico em administração, técnico em 
patologia clínica, guarda municipal, advogado, 

cirurgião dentista, fiscal em saúde, psicólogo, 
terapeuta ocupacional, especialista em 
educação, professor da educação básica para 
libras, artes, ciências, educação física, ensino 

religioso, geografia, história, inglês e 
matemática.
As inscrições deverão ser efetuadas via internet, 
das 9h, do dia 28 de fevereiro, às 17h, do dia 01 
de abril. Para se inscrever, o candidato deverá 
acessar o endereço eletrônico:
 https://www.gestaodeconcursos.com.br/site/si
te/default.aspx. Para realizar a inscrição, uma 
taxa deverá ser paga de acordo com o cargo, 
sendo de R$60,00 para cargos de nível médio e 
médio técnico e de R$100,00 para cargos de 
nível superior.
Será disponibilizado às pessoas que não tiverem 
acesso à internet, um computador e uma 
impressora com tinta e papel para que possam 
realizar inscrições, requerimentos, solicitações 
e/ou recursos para qualquer etapa do concurso, 
sendo de exclusiva responsabilidade do 
candidato realizar o respectivo procedimento 
nos termos do Edital, na Gerência de Concursos 
da FUNDEP, situada à Av. Presidente Antônio 
Carlos, 6.627, Unidade Administrativa II, 3º 
andar, Campus Pampulha da UFMG em Belo 
Horizonte/MG (acesso pela Av. Antônio 
Abrahão Caran, Portão 2), no horário das 9h às 
11h30min e das 13h30min às 16h30min (exceto 
sábados, domingos e feriados) e na Prefeitura de 
Mariana durante dias úteis, no horário de 8h às 
11h e de 13h às 16h.

OPORTUNIDADE: MARIANA DIVULGA EDITAL DO CONCURSO 
PÚBLICO PARA PROVIMENTO DE DIVERSOS CARGOS 

Concurso disponibilizará vários cargos no setor público do município.

@jornalpanetus@jornalpanetus

média tensão, não precisa nem de encostar, 
pois, só de a pessoa ficar a uma distância 
inferior a 50 centímetros, ela já pode levar um 
choque elétrico de até 13.800 volts, o que pode 
provocar queimaduras graves e até mesmo a 
morte”, alerta o gerente de Saúde e Segurança 
do Trabalho da Cemig, João José Magalhães 
Soares. 
  Importante destacar que, em casos de 
ac iden te s ,  ou t r a s  pes soas ,  a l ém dos 
instaladores, também podem ser vítimas de 
choque elétrico e queimaduras, se, no momento 
da ocorrência, estiverem tocando ou mesmo 
próximas à TV ou receptores, aparelhos que 
podem receber a energização acidental. 

“Hoje em dia é muito comum as pessoas 
contratarem um serviço de TV a cabo ou 
internet. Por isso, é essencial que o morador 
alinhe com o profissional o melhor local, para a 

   Com a chegada do período chuvoso em Minas 
Gerais, as tempestades, que vêm geralmente 
acompanhadas de ventos fortes, podem causar 
diversos transtornos à população. No fim do mês 
passado, a Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH) já registrou ventos superiores 
a 70 km/h. Com esse cenário, é importante que as 
pessoas tenham bastante atenção com as antenas 
de TV, que podem causar acidentes tanto com a 
rede elétrica quanto em relação à quedas de altura. 
  A Cemig recomenda instalar antenas com pelo 
menos três metros de distância dos circuitos 
elétricos – desde que o comprimento da haste de 
sustentação seja menor que essa distância - e que 
os cabos do equipamento estejam sempre 
protegidos por revestimento ou tubulação 
adequados. Além disso, as pessoas jamais 
devem executar esse tipo de serviço, durante a 
ocorrência de chuvas, ventos ou relâmpagos.  
“É preciso ter muito cuidado, porque, na rede de 

instalação de antenas, cabos e equipamentos, e 
observe, ainda, os possíveis riscos elétricos 
envolvendo a rede de distribuição de energia. Há 
casos de choque elétrico durante a instalação dos 
cabos da TV por assinatura por erro de manuseio 
dos instaladores, que aproximam ou tocam, com 
esse cabo, a rede elétrica da Cemig”, afirma. 

  Em casos de acidente dessa natureza, a empresa 
orienta que a população ligue imediatamente para 
o número 116, que funciona 24 horas por dia, e 
aguarde a chegada dos técnicos especializados da 
companhia. Além da Cemig, a população também 
pode acionar o Corpo de Bombeiros pelo telefone 
193.

SE LIGA: CEMIG ALERTA SOBRE OS RISCOS DA INSTALAÇÃO DE 
ANTENAS DE TV PRÓXIMAS À REDE ELÉTRICA 

População deve ter bastante atenção, pois acidentes envolvendo esse tipo de equipamento são comuns.

Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos @construrey19
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Você coloca o Google Tradutor em ação e 
descobre que ele falou em grego ático.
Enfim, seu celular acaba por lhe informar que 
essa pessoa é Platão (427-347 a.C.) em carne e 
osso. Emocionado, tem   o impulso de levantar-
se, ir até ele e pedir uma selfie.
Para Platão, a beleza é uma forma perfeita, 
imaterial e eterna. A matéria participa dessa 
beleza na forma da natureza e dos corpos. 
Portanto, o que vemos no corpo de alguém que 
nos atrai é essa ideia plena da beleza mesma.
Entretanto, Platão nos adverte que o corpo, 
sendo matéria, não suporta a beleza pura e 
eterna --porque a matéria, sendo imperfeita, 
degenera.
  Sabemos que para o grego a sabedoria está em 
buscar a beleza da alma, em mim e nos outros, 
pois a alma é essa realidade em nós que habita o 
corpo --a matéria-- e o mundo das ideias plenas, 
perfeitas e eternas, ao mesmo tempo.

   Hoje, façamos um exercício de olhar filosófico 
neste novo ano. Olharemos para três objetos de 
forma filosófica: a beleza, a sociedade de 
mercado e a política. Esse tipo de olhar se 
diferencia do senso comum porque carrega 
consigo um repertório maior do que o senso 
comum suporta --dá trabalho montar esse 
repertório, afinal-- e, além disso, não busca 
agradar ninguém. Querer agradar é para os 
fracos.
  Imagine um casal num restaurante num 
domingo no almoço. Uma mulher e um homem, 
a quem você daria mais de 70 anos. Entretanto, 
você percebe que ambos passaram por várias 
intervenções plásticas. Os rostos estão 
esticados, sintecados, inchados, enfim, 
deformados pela crescente e jovem ciência da 
beleza.
Na mesa ao lado, outro senhor acompanha a 
cena e fala: "Por Zeus, por que fazem isso?". 

O que aquele senhor grego da mesa ao lado 
estava vendo, horrorizado, era a tentativa vã de 
retermos a beleza num corpo que não suporta a 
eternidade. Portanto, a beleza abandona o 
corpo.
O que o Platão viu foi o ridículo --o oposto da 
beleza-- de um corpo em degeneração que 
ignora o fato que, com os anos, o belo possível é 
o da alma, que, aliás, se revela sempre mais 
permanente, apesar de difícil acesso. Uma 
intervenção plástica qualquer sempre custa 
mais barato do que qualquer forma consistente 
de sabedoria.
  Discute-se muito a sociedade de mercado --ou 
o capitalismo, como queira. Liberais afobados 
correm a afirmar as evidentes vantagens do 
capitalismo no que se refere à produção de 
riqueza em todos os sentidos. Conhecimento 
científico, medicina, tecnologia, direitos 
humanos, tudo custa muito recurso. Apesar da 

afobação dos liberais, eles não deixam de ter 
razão nesse aspecto. 
  Entretanto, se convidássemos Adam 
Smith(1723-1790) para um desses programas 
em que especialistas discutem economia e 
similares, ele provavelmente destoaria de 
grande parte da discussão.
A questão é que Smith traria aspectos que 
podemos chamar de morais quanto ao 
desenvolvimento da riqueza e seu acúmulo. 
Simplificando, para Smith há um risco moral no 
desenvolvimento das sociedades comerciais na 
medida em que elas, no final do dia, se 
alimentam e alimentam sentimentos morais 
duvidosos. Ganância, egoísmo, mentira, 
competição desenfreada.
  Claro que nada disso nega o que os liberais 
afobados afirmam. Entretanto, a sociedade de 
mercado mente sistematicamente sobre essa 
realidade de fundo, enquanto avança no estrago 
generalizado dos sentimentos morais que dão 
sustentação à vida comum. O capitalismo 
organiza a vida moral miserável, vestindo-a 
com salto alto para festas.
E a política? Se um jornalista especializado em 
política perguntasse a Nicolau Maquiavel 
(1469-1527) o que ele pensa da política atual 
aqui e no mundo, ele responderia em poucas 
palavras: toda política é sobre violência, não se 
enganem.  O político quer o poder e pronto.
  Estando na mesma coletiva, Alexis de 
Tocqueville (1805-1859) lembraria ao nosso 
jornalista que os representantes sempre 
esquecem dos representados e trabalham 
apenas para a sua própria classe.
Mesmo aqueles que vendem a ideia de que 
fazem política para o nosso bem sempre o fazem 
para eles e seus colegas de profissão, inclusive 
quando eles estes são da oposição.

CONHECIMENTO: O CAPITALISMO ORGANIZA A VIDA MORAL 
VESTINDO-A COM SALTO ALTO PARA FESTAS

Conhecimento científico, medicina, tecnologia, direitos humanos, tudo custa muito dinheiro.
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autoclassificação terão até cinco dias para 
substituir a classificação indicativa provisória pela 
atribuída pelo ministério. Para tanto, a publicação 
da análise definitiva precisa ser publicada no 
Diário Oficial da União.
 Segundo o Ministério da Justiça, longas, médias e 
os curtas-metragem de exibição única, produzidos 
para veiculação em TV aberta, deverão ser 
submetidos à análise prévia da pasta. Até então 
esse monitoramento era feito posteriormente à 

  Desde a primeira segunda-feira do ano de 2022, 
(03/01), entrou em vigor a portaria publicada em 
novembro, pelo Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, regulamentando o processo classificatório 
para programas exibidos em espetáculos públicos, 
TV, rádio, cinema, jogos eletrônicos, aplicativos, 
jogos de interpretação e estratégia (RPG, da sigla 
em inglês role-playing game) e serviços de 
streaming. 
  A portaria prevê, entre suas determinações, a 
inclusão de símbolos de autoclassificação; análise 
prévia para filmes; e informações sobre a 
classificação em trailers e teasers, em seis faixas 
etárias: livre, 10, 12, 14, 16 e 18 anos.
De acordo com o ministério, a classificação 
indicativa é uma “iniciativa pedagógica e 
informativa para garantir  às famílias o 
conhecimento antecipado para decidirem sobre os 
conteúdos adequados ao consumo de crianças e 
adolescentes sob sua responsabilidade”.
  Com a entrada em vigor da portaria, as empresas 
devem informar se os conteúdos exibidos foram 
classificados previamente por quem o produziu ou 
se passou pela análise e classificação etária, que 
fica a cargo do Ministério da Justiça e Segurança 
Pública.
  Obras cuja veiculação foi iniciada com base na 

classificação feita pela própria emissora, sendo 
“mantida ou alterada” com base no Guia Prático 
de Classificação Indicativa.
  As análises feitas com base nos critérios 
descritos nesse guia são feitas levando em 
consideração a incidência dos seguintes temas: 
violência, sexo e nudez e drogas. É a partir dessas 
incidências, consideradas potencialmente 
prejudiciais ao desenvolvimento da criança e do 
adolescente, que são determinadas as faixas 

etárias ideais para cada produção.
“Jogos e aplicativos comercializados ou 
distribuídos gratuitamente devem utilizar os 
símbolos definitivos de indicação etária 
determinados pelo sistema IARC [plataforma 
que faz a classificação desses produtos]. As 
competições e eventos realizados entre usuários 
de jogos eletrônicos, transmitidos, televisionados 
ou abertos ao público devem apresentar a 
classificação indicativa completa e equivalente 
ao jogo ou aplicativo exibidos”, informou, em 
nota, o ministério.
  Ainda de acordo com a pasta, qualquer pessoa 
física ou jurídica poderá verificar o cumprimento 
das normas de classificação indicativa e 
encaminhar ao Ministério da Justiça, aos 
Conselhos Tutelares, ao Ministério Público, ao 
Poder Judiciário ou ao Conselho Nacional de 
Direitos da Criança e do Adolescente, 
questionamento de eventual descumprimento da 
norma.
  Caso a denúncia se confirme, o Departamento 
de Promoção de Políticas de Justiça vai instaurar 
um procedimento administrativo para a apuração 
do fato, e os responsáveis “serão notificados e 
deverão apresentar a defesa em até cinco dias”.

ENTRA EM VIGOR PORTARIA QUE REGULAMENTA 
CLASSIFICAÇÃO INDICATIVA

Medida identifica “conteúdos adequados” para jogos e programas de TV.
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um jogo.
O professor perguntou: "você precisa ir ao jogo 
ou você prefere ir ao jogo a assistir a minha 
aula?" O aluno afirmou que realmente precisava 
ir.
Então o professor questionou: "Se você não for 
ao jogo e assistir minha aula, o que ocorre?"
  O aluno respondeu: "Eu serei expulso do 
time."
Então o professor pergunta: "Você gostaria que 
isso acontecesse?" De forma já esperada, o 
aluno rapidamente diz que não gostaria.
  E o professor contextualiza: "Então, você não 
gostaria de perder o jogo, pois deseja 
continuar no time, mas e se você não for a 
minha aula o que ocorre?"
Com esta pergunta, o aluno já compreendeu a 
argumentação do professor no processo de 
escolhas e responsabilidade sobre estas.
  Com dinheiro não é diferente. Temos de fazer 
escolhas e assumir a responsabilidade sobre 
elas.
Simplesmente dizer que não temos dinheiro 
p a r a  i n v e s t i r  é  a t r i b u i r  a  o u t r o s  a 
responsabilidade sobre nossas escolhas.
Todos temos um orçamento financeiro que é 
estabelecido por cada um de nós. Você pode 
alterar a receita ou o custo. Não é fácil. Eu sei.
  Para cada uma destas alterações, você vai 
precisar fazer trocas e decidir sobre o que 
prefere. Também, vai ter de assumir as 

   Trabalho no mercado financeiro, ajudando 
pessoas a investir, há quase um quarto de século. 
Durante todo este tempo, uma pergunta sempre 
foi frequente: como eu posso investir se não 
sobra?
Dinheiro é um recurso escasso. Assim como 
tempo. Você também já falou que não tem 
tempo para fazer algo? Tempo nunca sobra. 
Assim, também é com dinheiro.
  Usualmente, é muito difícil assumirmos a 
responsabilidade sobre o que decidimos.
No livro Os 7 hábitos de pessoas altamente 
eficazes, o professor Stephen Covey explica 
muito bem isso com uma história.
  Certa vez, um aluno seu chegou e disse que 
não poderia assistir sua aula, pois tinha de ir a 

consequências sobre o que decidir.
Já vi pessoas com renda mensal de R$ 50 mil, 
mas que vivem quebradas e atoladas em 
dívidas. Se você as questionasse se seria 
possível guardar algo, elas rapidamente 
justificariam a impossibilidade.
Assim como, atualmente, conheço uma pessoa 
muito próxima a mim e que ganha um salário-
mínimo por mês, mas guarda religiosamente 

10%.
Então, você não tem dinheiro para investir ou 
prefere fazer algo diferente com ele?
Poupar é abdicar de consumo hoje para 
consumir mais amanhã. Comece com pouco. 
Investir é um hábito.

Michael Viriato é assessor de investimentos e 
sócio fundador da Casa do Investidor.

COMO INVESTIR SE NÃO SOBRA?
Poupar é fazer escolhas e assumir responsabilidade sobre as consequências.



14_____________________________________________06/01/2022 a 13/01/2022 Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus@jornalpanetus

ranking brasileiro de dispensa de alvarás para 
atividades classificadas como de baixo risco. 
Com a inserção de 701 atividades que não 
necessitam de alvará e exigências normativas, o 
Estado se destaca no cenário nacional como 
referência para alavancar o crescimento 
econômico.
  Entre as empresas classificadas como de baixo 
risco e que não oferecem perigo à saúde e 
segurança da sociedade estão bares, padarias, 
salões de beleza, lojas de roupa, borracharias, 
entre outros empreendimentos.
Revogômetro
  Além disso, 460 atos obsoletos foram 
revogados de 2019 a 2021, sendo 133 atos de 

  Em 2021, 69.041 empresas foram constituídas 
em Minas Gerais, expansão de 23% em relação 
aos negócios abertos em 2020, quando o número 
foi de 56.040. Por outro lado, houve redução de 
5% na quantidade de empreendimentos que 
fecharam as portas. No ano passado, 39.396 
encerraram as atividades, contra 41.436 em 
2020. Os dados são da Junta Comercial do 
Estado de Minas Gerais (Jucemg).
  Os resultados positivos são fruto da política da 
atual gestão, que prioriza ações para incentivar o 
empreendedorismo, eliminar a burocracia e 
melhorar o ambiente de negócios para quem 
quer investir e gerar emprego e renda no estado.
Dentre as iniciativas, Minas Gerais lidera o 

janeiro a outubro de 2021, o que mostra o 
esforço para fazer Minas Gerais avançar e atrair 
investimentos.
Liberdade Econômica
  Minas Gerais registrou adesão histórica de 190 
municípios que assinaram Decreto de Liberdade 
Econômica. A lista envolve cidades de várias 
regiões do estado que formalizaram intenções 
por meio de decretos municipais e diretrizes do 
programa Minas Livre Para Crescer.
  O projeto estratégico do Governo de Minas 
reduz a burocracia e os entraves para 
potencializar o desenvolvimento econômico, 
criando um ambiente propício aos negócios e 
impactando a vida de milhões de mineiros e 

empreendedores de todos os portes.
  O decreto estabelece normas de proteção à livre 
iniciativa e ao livre exercício de atividade 
econômica, além de dispor sobre a atuação do 
Estado como agente normativo e regulador. 
Assim, órgãos estaduais devem, na liberação de 
qualquer atividade econômica, estabelecer um 
prazo de até 120 dias para análise do pleito. Caso 
a resposta não seja enviada ao solicitante dentro 
desse período, o pedido será aprovado 
tacitamente.
  Outra medida é a simplificação. Com isso, 
documentos digitais passam a se equiparar aos 
documentos físicos para comprovação de 
direitos relacionados ao exercício de atividade 
econômica.
Recorde histórico
  A marca histórica de R$ 191 bilhões em atração 
de investimentos nos últimos 36 meses de 
gestão é outra demonstração da eficiência das 
políticas de desenvolvimento econômico do 
Estado.
  Deste montante, R$ 86 bilhões já são realidade 
com empresas operando no estado. Com a 
chegada dos investimentos, Minas terá a criação 
de aproximadamente 100 mil empregos diretos. 
Ao todo, nos últimos três anos, foram 281 
projetos em 118 municípios.
Minas Consciente e Vacinação
  Apesar do momento atípico vivido desde 2020, 
que obrigou o estado a lidar com grandes 
dificuldades econômicas por causa da pandemia 
da covid, Minas conseguiu dar respostas 
importantes. Em conjunto com as Secretarias de 
E s t a d o  d e  S a ú d e  ( S E S - M G )  e  d e 
Desenvolvimento Econômico (Sede), o governo 
criou o plano Minas Consciente, referência no 
país para a retomada segura e gradual das 
atividades econômicas. 
  Paralelamente, o Estado iniciou em janeiro de 
2021 a maior operação de vacinação da história 
de Minas. Até esta quarta-feira (05/01), segundo 
dados do vacinômetro, mais de 85% dos 
mineiros acima de 12 anos tinham recebido as 
duas doses da vacina contra a covid e 16% 
tomaram a dose de reforço.

CRESCIMENTO: ABERTURA DE EMPRESAS EM MINAS CRESCE 
23% EM 2021

Desburocratização e melhoria do ambiente de negócios favoreceram a criação de mais de 69 mil empreendimentos no estado.
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uma corrida aos postos de saúde. Muitos 
brasileiros buscam alguma forma de tentar se 
imunizar contra a nova forma de gripe. A 
renovação das vacinas, no entanto, só era 

    O vírus da influenza H3N2 tem deixado 
vários Estados em alerta por conta do aumento 
no número de casos e mortes causados pela 
doença em dezembro. No Rio de Janeiro, são 5 
mortes e mais de 20.000 casos confirmados.
Além do Rio, Alagoas e Bahia registraram 
mortes. No caso da Bahia, a paciente era uma 
idosa de 80 anos, internada em hospital privado 
de Salvador. Segundo a Secretaria da Saúde, ela 
havia tomado as 3 doses de vacina contra a 
covid-19, mas não contra a gripe.
  No Amazonas, apesar de não haver registro de 
mortes, a Secretaria de Saúde local divulgou 
alerta sobre o aumento na circulação do vírus. A 
gestão estadual pediu às pessoas que fiquem 
atentas aos sintomas.
  Dados da Fundação de Vigilância em Saúde 
mostram que o número de casos de H3N2 no 
Estado amazonense passou de 140 em 
novembro para 325 nos primeiros 15 dias de 
dezembro. Até a sexta-feira (17/12/2021), já 
eram 494.
Corrida aos postos 
  As vacinas atuais contra a gripe aplicadas no 
Brasil no início de 2021 foram projetadas para 
enfrentar a H3N2, mas não protegem contra a 
chamada variante Darwin, responsável pelo 
aumento dos casos no Brasil.
Apesar disso, o surto de influenza tem levado a 

p l ane j ada  pa ra  2022 ,  s egu indo  uma 
recomendação da OMS (Organização Mundial 
de Saúde) feita em setembro de 2021. O novo 
imunizante já terá eficácia contra a variante 

Darwin.
  A ABCVAC (Associação Brasileira das 
Clínicas de Vacina) revela que registrou a alta 
na procura nos últimos dias nos Estados de São 
Paulo, Bahia e Espírito Santo. Em Salvador, a 
prefeitura realizou nesta sexta-feira (17/12/21), 
um mutirão com mais de 90 postos na cidade.
  Na cidade do Rio de Janeiro, a vacinação 
contra gripe foi retomada na última sexta 
(10/12/21), após uma semana de suspensão por 
falta de doses. Uma remessa de 100 mil doses 
foi enviada pelo Ministério da Saúde, e outra de 
400 mil doses foi doada pelo Instituto Butantan, 
em São Paulo. 
 De acordo com o Ministério da Saúde, cerca de 
67,9 milhões de doses da vacina contra a gripe 
j á  fo r am ap l i cadas  em todo  o  pa í s , 
representando uma cobertura vacinal de 71,2%, 
considerando o público-alvo da campanha.
  A plataforma InfoGripe, da Fiocruz (Fundação 
Oswaldo Cruz) faz levantamento de casos de 
Síndrome Respiratória Aguda Grave (Srag), 
que também engloba a covid-19. A plataforma 
mostra tendência de crescimento “muito alto” 
da síndrome a longo prazo em 10 Estados 
brasileiros. 
São eles: Acre; Amapá; Amazonas; Bahia; 
Espírito Santo; Maranhão; Pará; Rio de Janeiro; 
Rondônia; São Paulo.

98299-3382

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

ATENÇÃO: NOVO SURTO DE GRIPE SE ESPALHA PELO BRASIL, 
E ESTADOS JÁ REGISTRAM MORTES 

No Rio, foram registrados 5 mortes e mais de 20.000 casos. Variante da H3N2 é resistente à vacina atual. Até o fechamento desta edição Minas Gerais não registrou nenhuma morte.
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Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

chocolatecomafeto52

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

da Comissão, vereador Manoel Douglas “Preto” 
(PV) declarou que o Projeto de Lei Substitutivo nº 
214/2021 foi aprovado com duas vertentes, sendo 

   Cerca de 30 servidores participaram da reunião da 
Comissão de Participação Popular da Câmara de 
Mariana nesta terça-feira, 4 de janeiro. O presidente 

possível o pagamento em dinheiro e em cartão. “A 
lei precisa ser definida. A nossa função é ouvir os 
servidores, que são os mais interessados, e buscar 

atender o interesse de todos”, 
pontua o parlamentar.
  O vereador Marcelo Macedo 
(MDB) defende que o benefício 
seja concedido da mesma forma 
que é praticado há mais de 10 anos, 
com depósito em conta. O vereador 
R i c a r d o  M i r a n d a 
(REPUBLICANOS) avalia que 
com o pagamento em cartão, “além 
d o  s e r v i d o r,  o s  p e q u e n o s 
comerciantes também serão 
prejudicados”.
Todos os vereadores já aprovaram 
o auxílio-alimentação fixado no 
valor de R$ 500 para todos os 
servidores do município, incluindo 
os funcionários do SAAE e da 
Câmara. A forma como será 
disponibilizado ao trabalhador, em 
dinheiro ou cartão, é que está em 
discussão.
  A auxiliar de serviços gerais 
A n d r e a  M a g a l h ã e s  r e l a t a 
dificuldades em utilizar outro 
cartão, da bandeira Good Card, e 
manifesta seu receio em relação a 
possíveis taxas de utilização. A 
Agente Comunitária de Saúde do 
Posto de Saúde da Vargem, Natália 
Duarte, demonstra preocupação 
com a rede credenciada que poderá 
ter baixa adesão nos distritos.
  A auxiliar de serviços gerais 
D a i a n e  R o b e r t a  d e s t a c a  a 
satisfação com o aumento no valor 
do benefício. “Nossa preocupação 
é com o cartão”,  reforça a 
servidora municipal. Entre os 
desafios em migrar para o uso do 
cartão, os servidores destacam que 
dificulta a compra que hoje é feita 
com pequeno produtor rural e de 
quitandeiras.
O presidente da Comissão de 
Participação Popular deliberou que 
a Câmara comunicará ao Poder 
Executivo sobre a  discussão 
realizada.

DINHEIRO OU CARTÃO? FORMA DE PAGAMENTO DO 
AUXÍLIO-ALIMENTAÇÃO É DEBATIDA EM REUNIÃO DA 

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR
Marcelo Macedo defende que o benefício seja concedido da mesma forma que é praticado há mais de 10 anos.
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Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

Telefone: 31 999827782

   A cidade de Mariana segue investindo em melhorias 
no Município. Desta vez, a Secretária de Obras, por 
meio da Subsecretaria de Gestão Urbana, está 
realizando reformas e manutenções nos pontos de 
ônibus danificados. Essa ação busca melhorar a 
qualidade dos pontos de espera, proporcionando à 
população locais mais confortáveis e seguros. 
  Dentre as intervenções, estão: troca das coberturas, 
re t i rada dos vidros ,  divisór ias  e  ant igos 
revestimentos de PVC. Cerca de 50 pontos de ônibus 
da sede e dos distritos passarão por trocas e/ou 
melhorias e o valor total investido será de em média 
R$41.450,00. A ação é realizada por uma empresa 
terceirizada e nos locais onde não há necessidade da 
troca é feita apenas a revitalização por meio de 
pintura e limpeza. 
  Ressaltamos que a substituição está sendo realizada 
de forma gradual, até o momento os distritos de 
Padre Viegas, Bandeirantes e os bairros centrais do 
município foram contemplados com o investimento. 

Acompanhe as ações nos canais oficiais da 
Prefeitura de Mariana! 

MARIANA INVESTE NA CONSTRUÇÃO DE NOVAS COBERTURAS 
EM PONTOS DE ÔNIBUS 

A ação é realizada por uma empresa terceirizada e nos locais onde não há necessidade da troca é feita apenas a revitalização.

@jornalpanetus@jornalpanetus

primeira audiência-geral de 2022 no Vaticano.
"Desejo que as instituições estejam sempre 
dispostas a ajudar,  observando com 
seriedade, mas também simplificando os 

   O papa Francisco pediu nesta quarta-feira 
(05/01), às autoridades que simplifiquem os 
procedimentos de adoção e apelou aos casais 
para que tenham mais filhos, em mensagem na 

procedimentos necessários para que se realize o 
sonho de tantos pequeninos que precisam de uma 
família e de t  antos cônjuges que querem dar 
amor", disse.
Diante de dezenas de pessoas reunidas na Sala 
Paulo VI do Vaticano, durante a audiência-geral 
que contou com um número surpreendente de 
circo, o papa refletiu sobre a figura de São José e a 
paternidade.
Ele acrescentou que "ter um filho é sempre um 
risco, mas não o ter é ainda mais", lembrando 
que a civilização é hoje "um pouco órfã".
  Francisco destacou que a adoção "não é um 
vínculo secundário" e que essa escolha "está 
entre as formas mais elevadas de amor e 
paternidade".
"Não se deve ter medo de escolher o caminho da 
adoção, de assumir o `risco` do acolhimento. 
Espero que as instituições estejam sempre 
dispostas a ajudar nesse sentido, monitorando 
seriamente, mas também simplificando o  
procedimento necessário. Realizar o sonho de 
tantos pequeninos que precisam de uma família", 

disse.
Ao final da audiência, um grupo de integrantes do 
circo Ronny Roller, que se encontra em Roma, 
apresentou, diante do pontífice, uma peça que 
incluiu malabarismos, exercícios de ginástica e 
música.

CAUSA ANIMAL: PAPA FRANCISCO PEDE ÀS AUTORIDADES 
QUE FACILITEM ADOÇÃO

Ele falou na primeira audiência-geral de 2022, no Vaticano.



18_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

06/01/2022 a 13/01/2022

@jornalpanetus@jornalpanetus

  Um dos compromissos da cidade de Mariana é 
garantir qualidade de ensino aos nossos alunos e 
prepará-los para o futuro. Reflexo disso, foi a 
aprovação de alguns deles nas instituições de ensino 
federais da região. Vários estudantes do Centro de 
Educação Municipal Padre Avelar (CEMPA), foram 
classificados no Colégio de Aplicação da 
Universidade Federal de Viçosa (Coluni) e no 
Instituto Federal Minas Gerais (IFMG), campus 
Ouro Preto.
   Os resultados reforçam ainda mais o trabalho 
promovido pela Secretaria de Educação, que 
valoriza a competência dos professores da rede, 
como também a dedicação e esforço dos alunos.
  Para a diretora do CEMPA, Gabrielle Gonçalves 
Rôla, a aprovação de cada aluno é resultado do 
trabalho realizado em sala de aula e também em 
casa. “Parabéns a cada aluno que obteve o seu 
resultado, pela competência, pelo talento, pela 
determinação e pelo comprometimento com os 
estudos. Agradecemos as famílias que acreditaram 
e apoiaram o trabalho dos nossos profissionais, que 
diante de um cenário totalmente novo, imposto pela 
pandemia, se reinventaram e tiveram que adaptar o 

seu fazer profissional para garantir o aprendizado 
do aluno de forma remota”, comemorou.
Mel Campos, estudou o Ensino Fundamental II no 
CEMPA, e foi aprovada tanto no Coluni, quanto no 
IFMG. Ela quase não acreditou quando viu os 
resultados e conta que se sente muito honrada por ter 
sido classificada. “No momento em que vi o 
resultado fiquei em estado de choque, meio sem 
acreditar que era real. Logo em seguida, veio um 
sentimento de satisfação, de dever cumprido. 
Afinal, eu já sonhava muito com isso e saber que eu 
consegui é muito incrível! Não tenho palavras para 
expressar o tamanho da minha alegria”, ressaltou.
  Parabenizamos a todos os aprovados pelo 
empenho e conquista. Desejamos sucesso nessa 
próxima etapa da vida estudantil!

Confira o resultado:
Mel Campos – Coluni/IFMG
Gabrielle Cristina – IFMG
Leonardo Gabriel – IFMG
Jander Oliveira – IFMG
Amanda Luiza – IFMG
Kindelly Sinara - IFMG

ESTUDO: ALUNOS DO CEMPA SÃO APROVADOS NO 
COLUNI E IFMG

Parabéns aos alunos pela dedicação e amor pelos estudos.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O Imposto sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) não terá reajuste em Minas 
Gerais, em 2022. A decisão do governador 
Romeu Zema de manter os mesmos valores 
aplicados na tabela de 2021 vai beneficiar os 
motoristas, pois, se fosse adotado o indicador 
padrão, que é a tabela Fipe, o reajuste seria de 
22,8%. O Governo de Minas também decidiu 
que o vencimento do imposto ocorrerá nos 
meses de março, abril e maio. A extensão do 
prazo para início de pagamento é uma forma de 
aliviar o bolso do contribuinte no início do ano.
  A medida foi publicada no Diário Oficial desta 
quinta-feira (30/12), na Lei 24.029, de 29 de 
dezembro de 2021.
Em março, o proprietário poderá optar por pagar 

a cota única, com desconto de 3%, ou a primeira 
parcela, quitando as parcelas seguintes em abril 
e maio. Permanece em vigor o desconto extra de 
3% do programa "Bom Pagador", para quem 
pagou em dia os débitos tributários relacionados 
ao veículo nos anos de 2021 e 2020.
  Como a base da tabela de 2021 são os valores 
apurados em 2020, os veículos novos adquiridos 
em 2021 terão o imposto cobrado sobre o valor 
de nota fiscal da aquisição.
  No momento, a equipe técnica da Secretaria de 
Estado de Fazenda (SEF) está iniciando as 
providências para o lançamento do imposto. 
Posteriormente, todos os detalhes acerca do 
IPVA 2022 serão divulgados e disponibilizados 
no site da SEF/MG.

BOLSO: IPVA 2022 EM MINAS NÃO TERÁ REAJUSTE E ESCALA DE 
PAGAMENTO COMEÇARÁ EM MARÇO

Governador sancionou a lei que mantém a mesma tabela do imposto aplicada em 2021; contribuintes terão um mês a mais para se programar.
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Destaques da semana em nossa Região

Gabriel Santos oliveira completou 10 aninhos e seus pais
Gleison e Mônica lhe desejam muitas felicidades!

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

João Lucas nasceu! Parabéns Pablo Dulico & Mariana!
Que Deus abençoe essa família linda!

Esbanjando beleza por aqui, Maria Gabriela Meireles! 

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.

Giovani é empreendedor e está fazendo muito sucesso com
sua empresa JB clean! Desejamos um ano de muito trabalho!

Aniversariante do mês de janeiro! Felicidades Gaby!
Ronaldo apagou as velinhas dia 05/01, desejamos tudo de

melhor para essa pessoa muito especial!Casal apaixonado por aqui! Bruna & Vandinho!

06/01/2022 a 13/01/2022

Reveillon na Fábrica Pub! Tudo excelente! Noite agradável!


